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FECHA: JULIO 07 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Luego de divertirse fue aplastado por auto” 

 “Legisladores son cafres al volante” 

 “En seis meses, 61 ordeñas a ductos de combustibles” 

 “Mato a su ex esposa porque tomaba mucho” 

 
“Ampliaran la atención en el ISSSTE con un nuevo hospital” 

 
“Delegados, ¡Saboteadores!” 

 “LLAMAN A DISUADIR AUTODEFENSAS” 

 “Llama CNC a la transformación” 

 
“Se duplican niños migrantes en el país” 

 
“Trafican autoridades con autos chocolate” 

 “Niños migrantes, víctimas de trata; centroamericanos sufren amenazas: ONG” 

 “Slim, obligado a subsidiar a rivales con $11 mil millones” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Buscan que PRI apoye derogar superalcaldías: Francisco Santillán, delegado especial del Panal en Hidalgo, 
explicó que buscará dialogar con el PRI, como primera fuerza política estatal, sobre la necesidad de volver a las 
administraciones municipales de tres años y legislar la propaganda electoral. Con el argumento de que con el consenso de los 
dos institutos estatales habrá mayor posibilidad aprobar estos temas en las mesas políticas y en el Congreso local, el líder 
morelense destacó que la propuesta es viable.  De otra manera, advirtió, existe el riesgo de que cada año se realicen comicios 
en Hidalgo. “Tenemos que ir a un debate de serio, pero existen muchas probabilidades de que se regrese a los tres años con 
derecho a la reelección”, indicó. “Espero que al igual que los partidos de oposición, la bancada del PRI tenga la misma 
disposición y apertura para que, llegado el momento, sepan escuchar, aceptar y aprobar en el Congreso local las propuesta 
que no vienen de sus filas”, dijo el panalista. Respecto a las reformas políticas y electorales recientemente aprobadas, el líder 
aliancista expresó que éstas son nacionales y las entidades sólo se limitaron a acatar las disposiciones.  Santillán lamentó que 
no se evitara la sobrerrepresentación en el Poder Legislativo y se incrementara de manera sustantiva el presupuesto para los 
partidos políticos en casi 200 por ciento. “Las modificaciones fueron un capricho del presidente panista, Gustavo Madero, y 
creo que en entidades como Hidalgo este incremento de presupuesto para los partidos políticos es muy alto”, consideró. 
(Miriam Avilés, página 08) 
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Criterio-Perredistas, con pocos días para pagar sus cuotas: Miles de perredistas en Hidalgo tienen hasta el 10 de julio 
para ponerse al corriente con el pago de sus cuotas partidarias ordinarias o extraordinarias –según el caso–; de lo contrario 
no podrán aspirar a una consejería nacional, estatal, municipal o ser congresistas nacionales. La Comisión Política Nacional 
(CPN) del PRD emitió un aviso urgente a los comités ejecutivos estatales y a los militantes activos del sol azteca, pues la 
semana pasada discutió en torno a los temas pendientes por resolver sobre el proceso de renovación de sus órganos. Lo 
anterior fue confirmado por Celestino Ábrego Escalante, coordinador de la bancada del PRD en el Congreso de Hidalgo, quien 
desconoce cuántos militantes perredistas deben ponerse al corriente con el pago de cuotas partidarias, aunque estimó que 
son más de mil. En el caso de los militantes que tienen o han tenido algún cargo de dirección partidista, detalló, tendrán que 
pagar 66 pesos por cada año que han estado en funciones; mientras, quienes sean o hayan sido representantes populares o 
funcionarios de gobierno, tendrán que saldar 15 por ciento de su dieta. Ábrego indicó que por disposición de la CPN no se 
dará ninguna prórroga, por lo que el pago de cuotas ordinarias y extraordinarias será a través de pago electrónico, la página 
http://aportaciones-prd.mx, transferencias bancarias o directamente en la Secretaría de Finanzas del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN). “El CEN de nuestro partido remitirá al INE una base de datos con la lista de aquellos militantes que hayan 
cubierto dicho pago y cuenten con los seis meses de afiliación requeridos para ser candidatos a los cargos de consejeros o 
congresista nacional”, expresó. De acuerdo con el informe financiero 2013, el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD recibió 
sólo 33 mil 964 pesos de aportaciones de militantes. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Milenio-Buscan consolidad trabajo en el PVEM: El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en 
Hidalgo, Avelino Tovar Iglesias, sostuvo una reunión con la estructura de los municipios de Huichapan y Tecozautla en donde 
llamó a sumar voluntades y trabajo en pro de lograr una misma dirección que consolide al partido y a la militancia 
hidalguense. Sobre las líneas de acción a seguir, Avelino Tovar dijo que se habrá de ofertar política basada en temas 
ambientales que tanto hacen falta para tener un mejor entorno natural y con solución a la demanda de la gente, así como 
reforzar la agenda legislativa con propuestas basadas en educación, salud, deporte y medio ambiente, principalmente. 
"Seguiremos creciendo con visión y convicción, el Partido Verde Ecologista se seguirá fortaleciendo y posicionado como las 
primeras fuerzas políticas, con solides, talento, empuje y creatividad, en el verde ganamos todos porque es un partido que 
defiende los derechos sin importar clero ni preferencias sexuales". Tovar Iglesias, dijo que en Hidalgo existe una gran 
presencia que milita en el Verde Ecologista, sin embargo, dijo, es necesario fortalecerla, "hoy se han ganado espacios 
importantes gracias a que presidentes municipales, síndicos, regidores y diputados locales, han respondido con trabajo a la 
confianza de la gente, lo que nos integra en una agenda que implica nuevas reformas y nuevas responsabilidades". "Se resta 
quien no está convencido de sus ideales políticos, se Suma, quien éste satisfecho de los logros como equipo ante tiempos de 
lealtades y de institucionalidad, con fuerza hemos de seguir trabajando por un proyecto no personal, un proyecto que habrá 
de beneficiarnos a todos, abriendo espacios a jóvenes, mujeres y gente que quiera aportar, y no dividir". Tovar también 
presentó a quienes estarán acompañándolo en su dirigencia. (Redacción, página 10) 
Crónica-Pide dirigente tricolor recuperar Progreso: “Vamos a recuperar Progreso porque sus habitantes encontrarán 
en el trabajo priista las respuestas a sus necesidades”, aseveró el presidente estatal del PRI, luego de tomar protesta a la 
nueva dirigencia en ese municipio para el periodo 2014-2017, que presidirá Aracely Calva Olguín y Óscar Hernández Olguín, 
como secretario general. Los exhortó a reflexionar sobre la responsabilidad que asumieron porque es la oportunidad de 
impulsar el proyecto que representa el PRI como partido y gobierno. Agregó que para lograrlo se requiere sumar el liderazgo 
de cada uno de los priistas de la región y confió en que así lo harán porque se distinguen por trabajar todos los días del año. 
“Tenemos como ejemplo el trabajo del primer priista de la entidad, Francisco Olvera, así como la administración de resultados 
del presidente de México, Enrique Peña Nieto. El reto de los integrantes del actual Comité Municipal lo deben plasmar en su 
plan de trabajo, en él debe tener prioridad la atención a las peticiones y necesidades de la población, hoy unidos más que 
nunca por Progreso”, reiteró el líder del tricolor. (Alberto Quintana, página 09) 
Criterio-Dice Crespo que recuperarán progreso: (Redacción, página 08) 
Milenio-Promete Crespo que el PIR recuperará Progreso: (Redacción, página 10) 
El Sol de Hidalgo-PRI recuperará Progreso con resultados: (Redacción, página 02A) 
Síntesis-Buscará el PRI recuperar Progreso de Obregón: RCA: (Jaime Arenalde página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Levantan multas a 18 diputados por veloces: Por exceder el límite de velocidad permitido en Pachuca –que es 
de 80 kilómetros por hora– se han levantado 52 infracciones a 18 diputados de Hidalgo quienes tienen bajo su resguardo 
distintos vehículos propiedad del Poder Legislativo. Las multas se dieron durante el periodo que va de noviembre de 2013 al 
16 de junio de 2014, lapso en que han tenido que pagar 536 pesos por cada infracción –dando un total de 27 mil 872 pesos– 
del programa Destino Seguro. A los legisladores se les asignan las unidades para uso laboral, las cuales en su mayoría, son 
conducidas por sus asistentes particulares y empleados, ya que a diferencia de otras legislaturas, en la actual cada diputado 
tiene vehículo particular. A través de la solicitud de información, con número de folio 00119314, arrojó que en este periodo se 
han infraccionado 67 veces el parque vehicular del Poder Legislativo, de los cuales 52 correspondieron a autos de diputados y 
el resto a carros utilitarios asignados a empleados. El vehículo Volkswagen Gol con placas de circulación HMM-3123, asignado 
al diputado del PRI Miguel Ángel Romero Olivares, es quien tiene mayor incidencia con 20 infracciones y es el que ha sido 
conducido más rápido, pues fue captado por los radares a 116 km/h, es decir, 36 kilómetros más de lo permitido. Por estas 
infracciones, cometidas en su mayoría en los bulevares Santa Catarina y Luís Donaldo Colosio, el diputado de Zacualtipán ha 
tenido que pagar 10 mil 184 pesos de multa. El diputado Ruperto Ramírez Vargas, del distrito San Agustín Metzquititlan 
contabiliza cinco infracciones y con la misma cantidad de infracciones, le sigue el coordinador de la bancada del PAN, Juan 
Carlos Robles Acosta. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Milenio-Diputados deben 35 mil por infracciones de tránsito: (Alejandro Reyes, página 08) 
El Independiente-Acumula diputado local 20 multas del programa Radar de Pachuca: (Víctor Valera, página 
02) 
Criterio-Hidalguenses, segundos más violentos del país: Los hombres de Hidalgo son los segundos en el país que 
sufrieron más violencia intrafamiliar durante la última década, según cifras de la Secretaría de Salud. Dentro del llamado Perfil 
epidemiológico de la violencia intrafamiliar en los hombres, se realiza un balance del número de casos por cada cien mil 
habitantes, el cual concluye que “las entidades federativas con las tasas más altas fueron Campeche, Hidalgo y Chihuahua”. 
Como parte de los reportes que levanta el personal del sector salud de forma habitual, se hace ver que aun cuando los 
hombres hidalguenses ocupan el segundo sitio nacional, las mujeres son cuatro veces más victimadas por ese tipo de 
maltrato. Un ejemplo son las cantidades existentes hasta mayo. Sumando los 14 casos de la última semana, llegan a 126 los 
hombres con violencia intrafamiliar, mientras que en las mujeres la cantidad se eleva hasta los 818 casos. De acuerdo con el 
análisis, realizado de 2003 a 2012, los más afectados por este problema social son los hombres de entre 25 y 44 años de 
edad. Mientras que la segunda capa está comprendida en los niños de 5 a 9 años. Al ser analizadas las cifras de incidencia, 
existen algunos datos relevantes como el hecho que durante 2012 en la Unidad Especializada para la Prevención, de Pachuca, 
se reportaron 267 casos notificados, predominando en los grupos de 25 a 44 años. El documento, dado a conocer apenas el 
pasado fin de semana, hace notar que Campeche es la entidad que le gana a Hidalgo, que es seguido por Chihuahua, según 
la tabla nacional. Según estimaciones de los especialistas en el caso, los meses en los cuales se presenta el mayor número de 
hombres hidalguenses violentados son marzo, junio y septiembre. Marcos Rafael Molina Sánchez, supervisor médico de la 
Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud, autor del estudio, muestra en las tablas que durante esa 
década en Hidalgo el número de hombres-víctima se elevaron de 165 casos a 398 que fueron alcanzados en 2013. Es decir, el 
número de casos se elevó más de 130 por ciento y la tendencia va al alza, con algunas rachas de mayor violencia. La 
violencia intrafamiliar que sufren los hombres es primordialmente verbal, discriminación generada cuando la mujer alcanza 
sueldos mayores. Aunque este tipo de violencia intrafamiliar no es denunciada debido a condiciones culturales en donde el 
hombre debe prevalecer como el principal actor. (Jorge Martínez, página 05) 
Crónica-Impulsa gobierno estatal acercamiento a la lectura: Bajo la premisa de promover la educación con valores y 
principios cívicos, el gobernador Francisco Olvera Ruiz impulsa diversas acciones en favor de las niñas, niños y jóvenes 
hidalguenses. Ejemplo de lo anterior es el programa “Mis vacaciones en la biblioteca 2014”, el cual se llevará a cabo del 21 de 
julio al 8 de agosto para impulsar el desarrollo intelectual, así como el acercamiento a los libros y la lectura en las bibliotecas 
públicas de todo el estado, como un espacio alternativo para el uso del tiempo libre y evitar el ocio. El titular del Ejecutivo 
hidalguense ha reiterado que este tipo de actividades fomentan el interés por la lectura, así como la reflexión sobre los 
valores y el fortalecimiento de la integración comunitaria. De esta forma y por instrucciones del mandatario, el director 
general del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecultah), José Vergara, habilitará las 289 bibliotecas con 
las que cuenta la entidad para ofrecer durante el próximo periodo vacacional diversos talleres que tienen la finalidad de 
fomentar el gusto por la lectura. Durante los talleres se realizarán actividades relacionadas con la lectura, escritura y creación 
de textos a partir del acervo con que cuentan todas las bibliotecas de Hidalgo. Este año la temática incluirá el vínculo del arte 
con la lectura, así como lecciones con libros de diversas épocas y  géneros, para conocer las obras de reconocidos escritores 
como Julio Cortázar y Francisco Hinojosa, entre otros. Para este curso de verano se diseñó una serie de actividades con 
temáticas que van desde la novela detectivesca hasta el papel de las mujeres en la sociedad y el uso de la tecnología, redes 
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sociales para fortalecer la comunicación escrita. Asimismo el funcionario estatal detalló que se efectuará un taller en el que se 
vincula a las madres y padres de familia con los hijos, con el principal objetivo de compartir la experiencia de la lectura, por lo 
que en este año mundialista, será el futbol motivo literario. El curso de verano “Mis vacaciones en la biblioteca” atenderá a 
más de 5 millones y medio de usuarios que se darán cita en las bibliotecas públicas del estado. Talleres y lecturas que se 
impartirán durante el periodo vacacional: Cortázar. Factoría de la minificción, La fuerza de la memoria, Leamos juntos, 
Cuentos inquietos para niños traviesos, A golpe de calcetín, Los tiempos están cambiando, Tomasito, un niño cruel con los 
animales, El arte y sus invenciones, En el futbol, águila o sol, Los hombres del centenario: Efraín Huerta, Octavio Paz y Adolfo 
Bioy Casares. (Alberto Quintana, página 09) 
El Independiente-Convoca gobierno estatal al programa Mis Vacaciones en la biblioteca: (Redacción, página 
05) 
Plaza Juárez-Educación con valores y principios cívicos: FOR: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Fomentan con curso de verano gusto por leer: (Redacción, página 02) 
Uno más Uno-Promueve JFOR educación con valores: (Redacción, página 05) 
El Independiente-Estancada, comprobación fiscal del Fondo Metropolitano a SHCP: Hasta abril pasado Hidalgo 
comprobó únicamente 22 por ciento de los recursos correspondientes al Fondo Metropolitano 2013 a la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). El Presupuesto de Egresos de la federación etiquetó al estado 575 millones de pesos, de 
los cuales hasta el primer cuatrimestre ejerció 230 millones 134 mil pesos, es decir apenas 40 por ciento. Del total autorizado, 
gobierno estatal realizó comprobaciones fiscales a Hacienda correspondientes al ejercicio de los recursos por 129 millones 177 
mil pesos, faltando por demostrar 78 por ciento. Además, de acuerdo con solicitud de transparencia 00101314, existen al 
menos dos acciones cuyo avance físico es de cero por ciento pese a que fue cubierto en su totalidad el pago respectivo. Se 
trata de equipamiento y obras hidráulicas en la región de Tula a cargo de la Secretaría de Obras Públicas, con monto de 
erogación de 23 mil 728 pesos, los cuales fueron pagados pero no existe avance en los trabajos. Otros que tampoco registran 
avances físicos pero fueron liquidados, son los correspondientes a trabajos de ingeniería para mantenimiento y conservación 
del parque industrial Tizayuca, con monto de 35 mil 795 pesos. Desde 2010, cuando Hidalgo fue incluido por primera vez en 
los beneficios del Fondo Metropolitano, la federación adeuda al estado 513 millones 466 mil pesos, que representan 30 por 
ciento de los recursos etiquetados en los respectivos presupuestos anuales. La Secretaría de Planeación anunció a principio de 
este año que debido al retraso en la ejecución del recurso en las distintas obras y programas, solicitaría prórroga a la SHCP 
para realizar la comprobación correspondiente a más tardar en junio pasado.  (Gerardo Neria, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Modernizar un servicio implica molestias, sí, pero hacía falta: Olvera: En enero del próximo año 
estará en servicio la primera de cinco líneas del Tuzobús metropolitano. Lo afirma el gobernador Francisco Olvera, quien sale 
al paso de incertidumbres y da la versión oficial, la que vale, sobre lo que será novísimo transporte colectivo. Y también, inicio 
de verano lluvioso, sin fatigas, vestido informal, cómodo, aduce que el magisterio hidalguense no está dividido, que trabaja 
en unidad; considera que pretendientes a diputaciones federales, en 2015 y "un poquito más allá", otros espacios, en 2016, 
se comportan con sensatez y no se desbordan en promociones. No duda, a pregunta, que en el primer nivel de sus 
colaboradores hubiera quienes busquen una curul, "pero llegado el tiempo, cuando lo expresen formalmente, tendrán la 
libertad de intentarlo. No seré quien limite sus aspiraciones. Son excelentes en sus tareas". Asimismo, ratifica que en el 
estado no hay delincuencia organizada. "Nos lastima la cercanía con el Estado de México y el Distrito Federal. Se cuelan los 
malandrines. En secuestros ha disminuido sensiblemente el número. No bajamos las manos, ni somos indemnes. No existe un 
delito que nos haya sacudido que a la postre no se hubiera aclarado". La tarde es gris en La Concepción. Lluvia que cae a 
borbotones y luego se opaca en persistente chipi-chipi. En alguna estructura mecánica se escucha el tamborileo de las 
gotitas; unas tras otra. Dice Antonio Meza, de Comunicación Social, testigo en la charla: "El clima no tiene palabra". Sabe de 
meteorología; estudió al respecto en su no lejana juventud… Tres escuchas lo escudriñan, y asienten. "¿Y el Mundial de 
futbol?", anónima pregunta. Cuatro; los cuatro en la sala recubierta de piedra gris aprietan el hermetismo. (Carlos Sevilla y 
Francisco Hernández, primera plana) 
Uno más Uno-Delegados “sabotean” en el estado valores democráticos”: Erick Marte Villanueva, único 
diputado federal por Hidalgo de extracción panista, acusó a algunos delegados de dependencias federales de 
sabotear lo que calificó de "valores democráticos impulsados y protegidos por el gobernador Francisco Olvera". 
En entrevista, el legislador opositor criticó que algunos titulares de dependencias federales utilicen de forma ilegal y clientelar 
la entrega de apoyos correspondientes a diversos programas con fines políticos, por lo que "contravienen la disposición y 
cultura democrática que hasta el momento ha mostrado Paco Olvera". Tras reiterar que "Francisco Olvera ha cumplido hasta 
el momento con su promesa de respetar y salvaguardar los valores democráticos", los delega-dos federales se van por la "vía 
libre" y se dedican a impulsar el clientelismo político con recursos públicos, como ocurre con Patricia González Valencia, de la 
Secretaria de Desarrollo Social (Sedesol), quien solapa las actividades ilícitas de Antonio Lechuga Reyes, coordinador del pro-
grama Oportunidades. "Los beneficiarios del programa Oportunidades están siendo seleccionados por criterios partidistas por 
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el personal que labora en la aplicación del programa", señaló. Esto, según Erick Marte, por innumerables denuncias que ha 
recibido de localidades y comunidades indígenas que acusan no al gobierno estatal, sino al personal de Oportunidades, de 
condicionar la inscripción a los programas a militantes y simpatizantes del PRI. Marte Villanueva advirtió que de seguir el mal 
manejo de este programa, las localidades campesinas e indígenas podrían levantarse "en protesta". Por ello, dijo que el 
gobierno federal debería abocarse más a desarrollar la actividad económica de la gente, de acuerdo con las características 
regionales y no con base en programas asistencialistas. "La única forma de acabar con la pobreza extrema es impulsar la 
cultura del trabajo en base a la vocación natural de las regiones", puntualizó el diputado federal hidalguense. Por ello, señaló 
que con el fin de alentar a la gente de comunidades del Valle del Mezquital, Sierra Gorda y Huasteca la producción de los 
alimentos que consumen y evitar que sigan dependiendo de entrega de despensas, el representante popular de extracción 
panista pondrá en operación el programa "Un Hidalgo de Huevos", consistente en la entrega de gallinas "ponedoras" entre la 
gente de localidades tipificadas como de alta y muy alta marginación. El legislador explicó que la campaña es totalmente 
financiada por él, "con el dinero que se me paga como diputado" y que consiste en la adquisición de gallinas ponedoras, las 
cuales después son entregadas a los habitantes de localidades calificadas como de alta y muy alta marginación. "La idea es 
despertar el interés de la gente a producir sus alimentos, y aprovechar los recursos que tienen a la mano para que dejen de 
depender de despensas que les son entregadas por el gobierno, lo cual desde mi punto de vista tiene más bien fines políticos 
que el ayudar a la gente o acabar su situación de pobreza", dijo Erick Marte. Indicó que localidades de Zimapán, Pacula, 
Huichapan, Atlapexco y otros seis municipios, son los que inicialmente serán beneficiados por el programa, cuya primera 
etapa tendrá un costo de 400 mil pesos. "A la gente de esas localidades vamos a entregares sus gallinas acompañadas de un 
folleto explicativo de cómo hacer que produzcan huevos y cuyas dudas serán resueltas a través de una breve asesoría", dijo 
el diputado. Tras aclarar que las gallinas y asesoría serán entregadas de manera gratuita , Erick Marte comentó que en un 
futuro próximo "no sólo vamos a alentar la producción de huevo, sino enseñar a la gente a aprovechar lo que tiene en su 
entorno para convertir sus casas en pequeñas granjas sustentables, como lo es el que aprovechen el abono natural, la luz 
solar y otras cosas, a fin de que se reactive la producción agrícola y no sólo puedan satisfacer sus necesidades alimenticias 
sino que incluso, se vuelvan micro-empresarios".   (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
El Independiente-Fundamental, calendarizar la rehabilitación de la calle Guerrero: alcalde: Tras ser presentado el 
proyecto de rehabilitación de la calle Guerrero a comerciantes, el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez consideró 
fundamental definir calendario de inicio y conclusión de las obras cuya inversión será de 28 millones de pesos, 
aproximadamente. La semana pasada, comerciantes afiliados a la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) sostuvieron 
encuentro con personal de la Secretaría de Obras Públicas municipal quienes demandaron conocer el calendario de obras y 
plazos de ejecución con miras a que las afectaciones a ventas de establecimientos sean mínimas. La medida, detalló durante 
la reunión el presidente del organismo empresarial Juan Martínez Domínguez, también dimensionaría fechas y periodos a fin 
de difundirlos con los clientes. “Es clave y fundamental (calendarizar), no solamente para ellos sino también para nosotros 
como gobierno municipal, afortunadamente la mayoría acepta esta intervención”, señaló el munícipe. Aunque todavía no hay 
fecha de inicio, García Sánchez anunció que la inversión en la rehabilitación será alrededor de 28 millones de pesos, recurso 
originado de la Secretaría de Turismo federal. Las acciones serán realizadas por la Secretaría de Obras Públicas estatal pero el 
municipio mantendrá vigilancia y se trata de ocultamiento de cableado de luz y telefonía, así como la remodelación de drenaje 
y agua potable, además de la repavimentación de concreto hidráulico. “No nada más es el tema de banquetas y calle, sino los 
servicios ocultos, dren pluvial, agua potable y recordar que esa infraestructura tiene más de 80 años”, refirió el edil. 
(Redacción, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Coahuila y Nayarit, lo que será 2015-16 
 
El escenario y el resultado fueron los mismos de los últimos años. Tres partidos políticos predominantes en una contienda 
donde todos juegan pero donde todo se vale. Si alguien pensó que con la reforma política podrían cambiar las condiciones de 
la competencia se equivocó y la muestra son las votaciones de ayer en Coahuila y Nayarit. Más allá del resultado, donde 
sabemos que a favor o en contra siempre se termina imponiendo la clase política preponderante (con eso de la moda en el 
término) y de cualquier color, el éxito de la incipiente reforma recae únicamente en la apertura y transparencia de los 
comicios. BSí, es un paso, pero no es lo necesario para que los votantes mexicanos recuperen la confianza en sus 
instituciones; no basta el cambio de nombre si persisten las viejas artimañas. Ayer se vio en redes sociales, reportes de 
prensa, radio y televisión, denuncias de uno y otro bando, de los dimes y diretes de siempre, de las famosas y supuestas 
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irregularidades de cada elección; policías nayaritas sin mover un dedo ante escenas de presunta comisión de delitos 
electorales. ¿Es eso lo que veremos en 2015 para la renovación de San Lázaro? ¿Es eso lo que tendremos en Hidalgo y en 
estados en donde se elegirán nuevos gobernadores en 2016? De ser así no quiero pensar lo que será 2018 con la renovación 
del Poder Ejecutivo federal pues si aún no ocurre nada grave, estamos a escasos tiempos de ser la Venezuela de América del 
Norte. La ley política, pareció –con lo de ayer-ser letra muerta una vez más y me refiero a que no se supo, al menos a nivel 
nacional, que la participación haya sido copiosa (fue del 30 al 35 por ciento en Coahuila y poco más en Nayarit, que siguen 
siendo números bajísimos para lo que cuestan las elecciones), que los partidos hayan quedado satisfechos, que la impartición 
de justicia electoral esté libre de todo señalamiento, que los conteos sean respetados. Vaya, que se renueve la capacidad de 
asumir elecciones y resultados en el país. Al menos ayer, en dos estados, no se vio. El experimento político de la coalición 
PAN-PRD sirvió de colofón para acentuar más el conflicto entre partidos cuando hay votaciones en donde el escenario está 
disponible para cualquier lado. Ayer, todos tuvieron las mismas oportunidades, pero la operación política salió a relucir y los 
resultados darán como vencedor en días siguientes a quienes mejor echaron sus cartas sobre la mesa: mejores candidatos, 
buena campaña, equipo para la operación el día de la elección y todo aquello que se usa y emplea cuando de ganar puestos 
públicos con el voto del pueblo se hace. Es algo que, curiosamente, no se ha tocado ni debatido en foros o alguna de las 
cámaras legislativas dentro de la famosa reforma que se está haciendo al país en materia de leyes electorales, homologación, 
nuevo instituto electoral, fiscalización, transparencia y demás cosas que por lo menos, ayer, de poco o nada sirvieron para la 
democracia que se busca. 
 
(Eduardo González, página 03) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Mineral de la Reforma 
 
Por enésima vez, Filiberto Hernández, presidente municipal de Mineral de la Reforma, decidió hacer una serie de cambios al 
interior de su Gabinete. El propósito del edil es eficientizar las responsabilidades de una administración municipal, superada 
desde hace varios trienios por las demandas de sus ciudadanos. Históricamente, a Pachuquilla, que es la cabecera municipal, 
se le consideraba como la comunidad más importante, sin embargo, el crecimiento urbano permitió el surgimiento de centros 
poblacionales como La Providencia y Tulipanes, además del Chacón y otros, que paulatinamente se convirtieron en sitios que 
requerían más atención municipal que la propia cabecera. Si bien Filiberto Hernández, no ha perdido “los hilos” de la 
gobernabilidad y su administración camina poco a poco, hay temas donde el gobierno se queda corto ante la falta de un 
mayor presupuesto para atender las necesidades de los vecinos. La Providencia, por ejemplo, representa un “foco rojo” en 
materia de seguridad para Mineral de la Reforma, pues en su acelerado crecimiento, anárquico por cierto, surgen cada día 
nuevos sitios, habitados en su mayoría, por personas originarias de otras latitudes como son la capital del país o el Estado de 
México, entre otros. En La Providencia, muchos de los servicios públicos son deficientes; el alumbrado público presenta serios 
deterioros, la pavimentación, especialmente en esta temporada de lluvias, refleja severos daños, los encharcamientos e 
inundaciones de varias de sus calles dan cuenta del deficiente sistema de drenaje con que cuenta la colonia. Al sur, en el 
conjunto denominado Tulipanes, confluyen, al menos, 6 fraccionamientos de reciente creación, como Forjadores, Magisterio, 
El Venado, Rinconadas del Venado, La Colonia y Tuzos, que en casi una década se llenó de viviendas de interés social. 
Mineral de la Reforma no es la excepción si se compara con otras localidades, pues la inmensa mayoría de los fraccionadores 
que construyeron los nuevos núcleos, incumplieron con las normas de desarrollo urbano, de tal suerte que los 
fraccionamientos que no han sido recepcionados por la alcaldía quedan fuera de los programas de mantenimiento. Otro factor 
importante y poco alentador para el municipio, es que se cuentan por cientos las viviendas que permanecen sin habitar y en 
su gran mayoría carecen del pago del impuesto predial a cargo de sus propietarios. En suma, el edil Filiberto Hernández ya 
decidió hacer cambios en su gabinete, pero, al parecer, esa medida en poco o nada habrá de contribuir para salvar a un 
municipio de sus graves problemas de fondo, que son tal vez el costo de ser la localidad número uno en crecimiento, pero 
lamentablemente poco, muy poco ordenado. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 
 
El poder de Cuauhtémoc 
 
El arribo a Hidalgo hace diez años de Cuauhtémoc Ochoa Fernández sustentando en sus orígenes en Nopala de Villagrán se 
entendió claramente como una imposición de su amigo de la adolescencia Emilio González el “Niño Verde” que encargó a 
personajes cercanos varias de las dirigencias estatales del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Pronto se hizo notar el 
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membrete recibido se volvió protagonista en el juego político así Ochoa Fernández logró la diputación federal, más tarde al 
aliarse su partido con el Revolucionario Institucional (PRI) fue colocado como segunda fórmula al Senado en 2006; derrotados 
por la coalición izquierdista solo Jesús Murillo regresó a la cámara alta como primera minoría. Sus alianzas, habilidad y 
relaciones con las familias del poder le llevaron a convertirse en una pieza del ajedrez del entonces gobernador Miguel Ángel 
Osorio Chong que lo hozo secretario de Turismo y luego de Obras Públicas y al final de su mandato lo incorporó al equipo 
peñista y aunque se habla de que hoy está alejado del secretario de Gobernación le permitieron mantener su coto. Hace tres 
semanas impuso como dirigente estatal a Avelino Tovar en sustitución de Jorge Malo Lugo que se rodeó de un pequeño 
círculo que intentaron manipular al PVEM a su favor para arrebatarle el control a Cuauhtémoc Ochoa y llevar a la dirigencia a 
Cristian Pulido lo que finalmente no lograron y solo consiguieron fingir una desbandada de 29 militantes. Avelino Tovar pronto 
reactivó al PVEM era organiza a sus poco más de 40 regidores y a su tres alcaldes para fortalecer la débil estructura que dejó 
Jorge Malo quien aliado a algunos personajes del gobierno estatal buscó arrebatarle el poder a Ochoa Fernández quien 
parece acortó la lejanía con Miguel Osorio y puede ser un actor desde el Partido Verde en el 2016. 
 
(Alberto Witvrum, página de internet)  
Crónica-Vocales Extraviadas… 
 
Berrinches. 
 
El ex diputado local Christian Pulido Roldán no aguantó más y anunció su salida del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), capítulo Hidalgo, molesto porque no le cumplieron su capricho de ser nombrado dirigente estatal. La tarde del martes 
Pulido Roldán cruzó llamadas a sus amigos de la prensa para solicitarles su apoyo en la publicación de una profundísima 
entrevista en la cual se deslindaba del Verde Ecologista. Con el joven Pulido se van también la friolera de 28 integrantes del 
partido, incluido su hermano René, el controvertido regidor de Tula. El berrinche inició hace dos semanas cuando en 
asamblea estatal el PVEM en Hidalgo designó a Avelino Tovar como su nuevo dirigente y dejó a un lado las aspiraciones 
manifiestas de Pulido Roldán. Como en una telenovela, esta contraposición entre Pulido y Tovar tiene un eje compartido. El 
actual subsecretario de Fomento y Normatividad Ambiental de la Semarnat, Cuauhtémoc Ochoa Fernández. Ambos fueron 
personajes cercanos al subsecretario y líder moral del PVEM en Hidalgo. Cualquiera que sea el nombre del nuevo dirigente 
estatal, lo será porque así fue la orden dada por Ochoa, aunque demagógicamente nos digan que el partido tiene sus 
procedimientos de selección. Un factor que no podemos perder de vista en el PVEM a nivel nacional, pero también local (que 
finalmente es lo que nos ocupa), es la relación de complicidad que mantiene con el PRI. Esta codependencia llevó a ambos 
organismos a abrazarse en una elección y a odiarse al siguiente proceso. Apenas en las elecciones a diputados locales 
pasadas, Cuauhtémoc Ochoa y sus huestes entregaron el alma para tratar de ganar el distrito de Huichapan, bastión del 
verde. La designación de Humberto Lugo como candidato del PRI, primo de los acérrimos enemigos de Cuauhtémoc Ochoa, 
Jorge y José Antonio Rojo, era motivación extra en el enfrentamiento electoral. Si la relación entre el PVEM y el PRI 
hidalguenses estaba lastimada, en Huichapan quedó claro que ya no habría más componendas electorales. Especialmente le 
di seguimiento al proceso en ese distrito como reportero del diario La Crónica. Atestigüé cómo familias enteras se dividieron 
irreconciliablemente por el enfrentamiento entre los priistas Rojo y el verde-ecologista Ochoa. Recuerdo las especulaciones 
que hablaban de encuentros y desencuentros entre Ochoa y el secretario de Gobernación. Vi y escribí cómo la cúpula priista 
de Hidalgo se preocupó y ocupó de darle todo su apoyo y llevar al triunfo electoral al despistado Humberto Lugo que, hoy 
como entonces, nada de a “muertito” porque como diputado hace lo mismo que como candidato. La recomposición del PVEM 
en Hidalgo no es gran cosa pues la salida de Roldán Pulido y su hermano sólo significa una purga económica, ya que estos 
dos personajes son conocidos por sus inclinaciones a hacer negocios amparados en sus relaciones políticas y, según sus 
enfadados socios, estos siempre terminan de forma fraudulenta. De trabajo o benéficos a la población ni hablar. Donde se 
deben reír mucho de esta tolvanera verde partidista es en el PRI, pues hay otra corriente verde, allá en la región Otomí-
Tepehua, que ya se soba las manos ante la evidente caída en desgracia de sus ex compañeros. Mientras preparaba esta 
columna busqué al nuevo dirigente del PVEM en Hidalgo, pero no fue posible localizarlo. Sería interesante preguntarle si sus 
nuevas y personales relaciones a nivel federal tuvieron que ver con su nombramiento al frente del partido. Si ya no es amigo 
de Cuauhtémoc Ochoa y si de verdad no sabe escuchar, como tanto lo acusa Christian Pulido. 
 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
Un cuarto de siglo 
 
Ha pasado un cuarto de siglo. 26 años, para ser exactos. El 6 de julio de 1988 fue un momento crítico en la historia de 
México. Fue ese un domingo inusual. No sólo por las elecciones federales para elegir al sustituto de Miguel de la Madrid 
Hurtado, sino porque lo que ocurrió en los meses siguientes fue un paso importante para democratizar al país. La elección-
imposición de Carlos Salinas como presidente; la caída del sistema; las protestas populares y el nacimiento posterior del PRD 
pusieron a México en la mira de todo el mundo. Hoy las cosas han cambiado para bien, pero aún estamos lejos de un México 
mejor. El PRI regresó a Los Pinos tras 12 años en el limbo, el PRD está más que descompuesto, y el PAN no es siquiera la 
sombra de lo que era entonces. Hoy Carlos Salinas de Gortari mantiene una cuota importante de poder. Manuel Clothier está 
muerto. Cuauhtémoc Cárdenas, el caudillo de la izquierda, deshoja la margarita para ver si regresa a dirigir un partido que 
fundó hace un cuarto de siglo. Hoy Manuel Bartlett, responsable del fraude electoral patriótico de 1988 y autor de la caída del 
sistema, es senador de izquierda y lucha ferozmente contra el partido que le hizo rico y poderoso. Hoy Manuel Camacho, 
entonces regente capitalino, también es senador de izquierda luego de trabajar (y romper años después) con Carlos Salinas, 
crear a Marcelo Ebrard, y fundar un partido sin pena ni gloria. Pasó un cuarto de siglo y México es otro, pero al mismo tiempo 
es igual. El PRI está en el poder, el PAN está en coma, y la izquierda en crisis. ¿Vendrá algo mejor para el próximo cuarto de 
siglo? 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que en el Congreso del estado se suma la cantidad de 34 mil pesos en multas de tránsito causadas por conductores de 
los vehículos que son asignados para las oficinas y personal de los diputados, principalmente porque que no respetan el 
nuevo reglamento de tránsito de Pachuca. Ojalá el alcalde Eleazar García fuera al Congreso a enseñarles a los diputados 
el programa de Vive tu Cultura Vial, a ver si así respetan el reglamento que aplican con tanta fiereza a ciudadanos y 
trabajadores del volante. 
 
: Que luego de las críticas que tuvo el alcalde de Zimapán, Carlos Teodoro Ortiz por irse a ver los partidos de México en 
el mundial de Brasil, dicen que sus allegados se movieron rápidamente para salir a defenderlo y mostraron un documento de 
una sesión extraordinaria en la que supuestamente al edil le aprobaron una licencia de 15 días para ausentarse por “motivos 
personales”; sin embargo, a dicha sesión solo acudieron el alcalde, el síndico procurador y cuatro regidores. 
 
: Que este fin de semana el recién nombrado dirigente del PVEM en Hidalgo, Avelino Tovar, presentó a Flavio Oliverio 
López como Secretario de Organización, Manuel Corona como Secretario de Acción Electoral y a José Luis 
Islas como Secretario de Medio Ambiente, personajes plenamente identificados con el subsecretario de Semarnat federal 
y líder moral del Partido Verde, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, quien dicen retomó el control político de dicho instituto 
con el que pretende un crecimiento político en menos de un año para poder negociar de cara a las elecciones para diputados 
federales en 2015. 
 
: Que quien va de mal en peor es el alcalde de Cuautepec de Hinojosa, Gerardo Olmedo, quien ahora dicen que por un 
capricho despidió al director de Seguridad Pública, Eustolio Mendoza, solo porque este puso a un policía recomendado 
del edil en el turno de la noche. El problema es que dicen que ahora la dirección de Seguridad Pública quedó en manos 
de un policía que tiene apenas un año de haber entrado a la corporación, pues nadie se quiere aventar el paquete de rendirle 
cuentas al edil que ya califican de bipolar y voluble. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Teniendo todas las condiciones ambientales del vector vamos dirigidos a la prevención. Nuestras acciones de prevención es 
lo que ustedes han sabido por varios años como el patio limpio, la deschatarrización” 
Dolores Osorio Piña 
Subsecretaría de Salud Pública, sobre la prevención para evitar contagios por dengue. 
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 “Vamos a construir cerca de ocho canchas en barrios altos, se están construyendo barandales, se está poniendo más 
alumbrado público en esos barrios. Se está por iniciar el gran proyecto de ‘Cubitos painting’ que será una rehabilitación de 
pintura” 
Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre los proyectos para los barrios altos de la ciudad. 
 
 
 “Vamos a recuperar Progreso, porque sus habitantes encontrarán en el trabajo priista las respuestas a sus necesidades. Con 
la fuerza social trazaremos el rumbo correcto hacia las oportunidades que engrandecerán el municipio” 
Ricardo Crespo Arroyo 
Líder del PRI en Hidalgo, sobre los planes para volver a gobernar el municipio de progreso. 
  
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que estamos a días para que se den a conocer los resultados de la auditoría que se realizó al periodo seccional de Mirna 
García López, cuando fungió como secretaría general de la Sección XV del sindicato magisterial hidalguense. Ha 
trascendido que el desfalco supera varios millones de pesos, con los que compró un lujoso departamento en la exclusiva zona 
de Santa Fe, en el Distrito Federal, además de adquirir otras propiedades en Querétaro y otras en nuestro estado. García 
López no tuvo límites, ya que se transportaba en vehículos blindados y rodeada de guaruras. Ahora eso, y más, no le 
alcanzará, ni vendiendo todas sus propiedades, para no pisar la cárcel. Se presume que de un momento a otro se liberarán 
órdenes de aprehensión contra Mirna García López y otros personajes. Las consecuencias de sus excesos apenas empiezan. 
 
que otro exdirigente de la Sección XV del SNTE que tiene cuentas pendientes por resolver es Moisés Jiménez Sánchez, 
quien era el que realmente mandaba en la sección cuando Alejandro Soto Gutiérrez y Mirna García fueron dirigentes. La 
triada se enriqueció a costa de los sufridos profesores, quienes son los que siempre trabajan. Jiménez Sánchez tiene una 
casa de su propiedad en un lujoso fraccionamiento en Cuernavaca, valuada en no menos de cien millones de pesos, además 
de un rancho con zoológico en Poza Rica, sin contar otras innumerables propiedades. 
 
que al alcalde de Tula, Jaime Allende, no le ha ido del todo bien. Este pasado fin de semana en la ciudad de los atlantes, 
aparecieron mantas por varias partes de la ciudad contra el gobierno municipal. Fue en el centro donde más se notaron. Los 
textos contenían reclamos por haber hecho del corredor turístico un verdadero tianguis y lo acusaron de sus frecuentes viajes 
de placer y de compras a varias ciudades de los Estados Unidos. Los inconformes señalan del abandono en que se 
encuentra Tula de Allende, por los malos servicios municipales. Lo tachan de ser el peor presidente municipal que han tenido. 
Ahora sí que la gente ya le está perdiendo el respeto a su autoridad. 
 
que en la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, en la carrera de cambios de funcionarios, el que está 
imponiendo el mayor número de incondicionales es el secretario de Finanzas, César Gustavo Gutiérrez Ávila, lo que ha 
provocado la pregunta de a qué se debe que tenga tanto poder en el municipio, porque da la impresión que Gutiérrez 
Ávila es quien manda, o tiene toda la confianza del alcalde Filiberto Hernández y de tía, la diputada local priísta Mabel 
Gutiérrez. Sin embargo, dicen, Gustavo Gutiérrez siempre ha estado con Acción Nacional. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón: 
 
Legisladores confunden bulevares de Pachuca con un circuito de la Fórmula Uno. 
 
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 
 
Suena a todo volumen que la delegación federal de la Sagarpa en Hidalgo negó el brote de una enfermedad 
que está matando cabezas de ganado en algunos establos de la entidad, como se informó la semana pasada. 
 
Víctor Manuel Aguirre Duarte, jefe del Programa de Salud Animal de la dependencia, aseguró que esta instancia no tiene 
ningún reporte de enfermedad de ganado bovino. “En los seis distritos de desarrollo rural no nos han reportado nada, de 
presidencias municipales no tenemos tampoco ningún reporte y el personal que tenemos en el comité de fomento tampoco 
nos ha reportado nada”, señaló. 
 
En Radio Pasillo se comenta que integrantes de la nueva dirigencia del PVEM en Hidalgo tomaron con mucha calma la 
renuncia al partido del ex diputado local Christian Pulido Roldán y algunos presidentes de comités municipales, pues, 
aseguran, quienes emigraron al PT no tienen capital político alguno. 
 
Además afirman que esta desbandada ya se veía venir, pues desde hace tiempo el petista Mariano Torres L’estrade, segundo 
a bordo del partido de la estrella –después del dueño Arturo Aparicio Barrios-, había estado invitándolos a sumarse a sus filas, 
desesperado por incrementar su militancia con miras a los próximos comicios, donde el único objetivo del PT será no perder 
su registro. 
 
Ante la deficiente labor que realizan las áreas de Comunicación Social de las delegaciones federales en Hidalgo –salvo 
honrosas excepciones-, el gremio periodístico de la entidad considera urgente la creación de la vocería que fue anunciada 
hace tiempo, cuya labor consistirá en articular el trabajo de las distintas oficinas de prensa. 
 
Y es que, mientras sólo algunos delegados pueden presumir de contar con personal capaz, la mayoría de ellos contrató gente 
sin el perfil requerido para un cargo de tal importancia y algunos otros de plano han optado por difundir sus actividades vía 
las redes sociales. 
 
(Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Aprovechar el tiempo de cambios que prevalece en México con el gobierno de Enrique Peña, es el llamado principal del 
dirigente de la CNC en la entidad para apuntalar la reforma que el campo necesita. Luego de dos sexenios perdidos en este 
rubro los labriegos demandan más políticas públicas, así como programas y acciones que den verdaderos beneficios al sector, 
para lograrlo deben incidir también con las propuestas que sirvan como bases. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Gerardo J. Reyes: Aparece el director general de Gobernación en Pachuca como uno de los perfiles que juega un 
papel preponderante para mantener el equilibrio en ésta y otras regiones, debido a que permanece atento y dispuesto a las 
instrucciones que le sean giradas para fungir como el vínculo adecuado en el mantenimiento de la paz. Reyes Monzalvo 
fortalece los quehaceres que le permitan aliviar tensiones sociales. 
 
Abajo-Erick Sosa: El alcalde de Acaxochitlán intenta e intenta, pero los esfuerzos para congraciarse con la población de esa 
demarcación simplemente no resultan como él los plantea. Más allá de variados eventos para limar asperezas, lo que la gente 
en realidad espera es que sea posible solucionar los problemas anejos que en esta administración no han podido eliminar. 
 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
PREPARADOS 
 
 Más que listos están los consejeros del PRD que elegirán a su dirigente estatal, tentativamente el próximo 7 de 
septiembre; liderazgos de todas las corrientes perredistas ya iniciaron recorridos y pláticas en comités 
municipales para reactivar simpatías de la militancia con el fin de posicionarse. Se escuchan varios nombres 
para llegar a la presidencia del sol azteca, tales como el hoy secretario general, Marco Antonio Rico, por parte 
de la expresión Nueva Izquierda; el diputado local Celestino Ábrego por la UFIC o Hugo Jaciel 
Mendoza, representando a Izquierda Democrática Nacional (IDN). 
 
CAMBIOS 
 
Expusieron los grillitos que donde también preparan ajustes es al interior del desvencijado Partido Acción 
Nacional, donde hoy el dirigente Alejandro Moreno realizará, según él, un “importante nombramiento” para 
tratar de enderezar el barco, pero la única noticia que alentaría a los albiazules sería quizá la salida del propio Moreno 
Abud. 
 
CONDICIONES 
 
Las lluvias que azotaron a la entidad durante esta semana afectaron seriamente las vías de comunicación 
terrestres, principalmente rumbo a la Sierra y Huasteca, son evidentes los daños en la carretera Pachuca-
Huejutla, la cual se asemeja a una zona de guerra por la cantidad de hoyos y derrumbes que presenta, aunque 
esta situación no es nueva, ya que desde hace tiempo dicha vía permanece en pésimas condiciones, a pesar de 
todas las promesas lanzadas para arreglarla. 
 
RECOMENDACIÓN 
 
Sobre el mismo tema, debido a las tormentas que continúan en la entidad, elementos de la Subdirección de 
Protección Civil en coordinación con el gobierno estatal realizan recorridos por las principales autopistas y 
caminos, exhortaron a la población a mantenerse informada sobre las inclemencias del tiempo con el fin de 
evitar accidentes. 
 
(Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo-BAA 
Control difuso y equidad de género:  
 
La conferencia sustentada por la Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación MARGARITA BEATRIZ LUNA RAMOS el 
pasado viernes en nuestra ciudad, a invitación de nuestro Colegio, con motivo de la celebración del Día del Abogado, versó 
sobre dos destacados temas: el primero relativo al control difuso de la Constitución que corresponde ejercer a todas las 
autoridades jurisdiccionales del país, donde explicó como a partir de la Reforma Constitucional de 2011 se han venido 
gestando criterios acerca de la obligación de las autoridades del país para respetar cabalmente los derechos que consagra 
nuestra Constitución y los Tratados Internacionales suscritos por México a favor de los gobernados. Acerca de ello comentó 
que existe el control concentrado y el control difuso. En el control concentrado, únicamente los Tribunales Federales pueden 
decir si una ley o un acto de autoridad son congruentes con la Constitución o no. En este sistema incluso pueden referirse a 
una ley o acto aunque no se les haya expuesto en un caso en particular. (Como en el caso de las acciones de 
inconstitucionalidad a que se refiere el artículo 105 de la Constitución). En caso de declararse la inconstitucionalidad de la ley, 
por regla general, la misma ya no se aplicará. Por el contrario, en el modelo difuso, la revisión de que una ley sea respetuosa 
de la Constitución lo puede hacer cualquier juez, no cualquier autoridad aclaró, solo los jueces cuando se les presente un 
asunto en concreto. En este caso no va a declarar que la Ley es inconstitucional, pero lo que si va a hacer es desaplicar esa 
disposición en el caso particular, resolviendo como si ésta no existiera. Acerca de este particular la Ministra. Luna explicó 
como dentro de la Corte Suprema dé la Nación el debate acerca de si los jueces deben hacer esta revisión a petición de la 
parte afectada o de manera oficiosa, ha venido cambiando, eón votaciones muy divididas de los 11 Ministros que componen 
el pleno de este Tribunal. También comentó como la incorporación de los tratados internacionales a nuestro 'sistema jurídico 
permite afirmar que los jueces, al hacer una revisión de convencionalidad de una Ley, es decir, revisar que la señalada norma 
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cumple con las obligaciones contenidas en un Tratado Internacional, está haciendo al mismo tiempo un control de 
Constitucionalidad de la misma, por haberse integrado los Tratados Internacionales, como se señala anteriormente, al bloque 
de nuestra propia Constitución. Agregó que aunque este tema históricamente ya había sido tratado en el estudio del artículo 
133 constitucional, es a partir de estos nuevos criterios de la Corte Suprema del País que tiene el alcance ya señalado. La 
exposición de la Ministra tomó más tarde otro cause, al haber abordado el tema de la equidad de género y como en la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación se han venido dando pasos para contribuir con el tópico. Citó como en 1947, el 
Presidente Miguel Alemán permitió el voto de la mujer en los comicios municipales, y más tarde en 1953 el Presidente Adolfo 
Ruiz Cortines, en los nacionales, como consecuencia de la reforma constitucional por la que la mujer obtuvo la ciudadanía. 
Mencionó que en el ámbito del Poder Judicial Federal en 1961 fue nombrada la primera mujer Ministra de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, en la persona de Doña María Cristina Salmorán de Tamayo, quien también fue la primera en integrar 
una Suprema Corte de Justicia o Supremo Tribunal a nivel mundial. Posteriormente en 1975, fue nombrada la segunda mujer 
Ministra la Licenciada Livier Ayala Manzo, quien ocupó el cargo tan solo uno año. Más tarde, en 1976, doña Gloria León 
Orantes fue designada Ministra del Alto Tribunal del país, quien lo ocupó hasta 1984. Fue entre los años 1983 y 1988 en que 
se nombró como Ministras de la Corte a Fausta Moreno Flores, Martha Chávez Padrón, Victoria Adato Green, Clementina Gil 
de Lester e Irma Cué Sarquís, quienes de manera conjunta en ese tiempo constituyeron el 20 por ciento del total de 
Ministros. Para 1995, el Senado de la República designó Ministra a Olga Sánchez Cordero, y posteriormente, en el año 2004, 
fue designada para este alto cargo, como décima Ministra, la exponente MARGARITA BEATRIZ LUNA RAMOS. En ello destacó 
que la lucha por la equidad de género debe evitar luchar por la igualdad lisa y llana y perseguir un equilibrio en las 
oportunidades de todo género para hombres y mujeres. El tema resultó relevante porque corre en el mismo sentido de un 
conjunto de eventos que se han dado recientemente en nuestro Estado, como lo son la serie de reformas en materia penal 
del año pasado que incluyó temas favorecedores a los derechos de las mujeres, la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia para el Estado de Hidalgo, recientemente reformada y de modo trascendente, por ser un evento 
internacional sin precedentes, el Foro Hemisférico Belem Do Pará + 20, que  impulsó la Señora GUADALUPE ROMERO DE 
OLVERA, quien asistió a la Conferencia de la Ministra LUNA RAMOS. Considero que en la medida que este tipo de eventos se 
presenten en nuestro medio, acrecentaremos de manera significativa la construcción en nuestro Estado de una vigorosa 
cultura jurídica, trayendo a nuestra cotidianidad criterios relevantes de los órganos de justicia de mayor jerarquía en la 
Nación, lo que al final, deberá incidir en una mejor y de mas calidad justicia para todos.  
 
(Licenciado Francisco Martínez Ballesteros, Presidente de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados del Estado 
de Hidalgo, A. C., página 06A) 
El Sol de Hidalgo… 
 
Armonizando leyes electorales: 
 
Las nuevas reglas constitucionales y legales en materia electoral establecieron que, tanto las contiendas federales como las 
locales, deben compartir algunas bases comunes, por ejemplo en materia de fiscalización, de acceso a radio y televisión para 
candidatos independientes, una misma mesa de votación para comicios locales y federales (casillas únicas) y el mismo día 
para recibir los sufragios que por primera vez será el primer domingo de junio y ya no el de julio. Por ello es que el tercer 
transitorio de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LEGIPE) prevé que los Congresos de las entidades 
Federativas debían adecuarlo "armonizar" sus respectivos marcos jurídicos locales en esos términos comunes, a más tardar el 
30 de junio de 2014. Ese plazo se cumplió en 16 de 18 estados que celebrarán elecciones locales el próximo año, pero pese al 
incumplimiento, las dos restantes —Nuevo León y Jalisco— todavía pueden realizar los ajustes sin rebasar la prohibición del 
artículo 105 constitucional para hacer modificaciones a reglas electorales 90 días previos al arranque del proceso (que en esta 
ocasión arrancará el 7 de octubre próximo). La sincronización de los calendarios locales con el federal, y el resto de la 
armonización logró concretarse prácticamente en todas las entidades con elección en 2015, e implica que el 7 de junio de ese 
año tendremos comicios para elegir diputados federales en todo el país, y también, en 18 entidades federativas, la renovación 
de Gubernaturas, Congresos Locales y Ayuntamientos (en Oaxaca sólo tendrán lugar elecciones de usos y costumbres). La 
determinación de la fecha de inicio del año electoral por parte del Consejo General del INE el 7 de octubre permite un último 
respiro a aquellos congresos que no armonizaron sus legislaciones locales del pasado 30 de junio, pero no habrá más espacio; 
después de este lunes sin violentar normas constitucionales. Se ve, difícil que no, concreten la actualización de sus reglas 
todas las entidades con elección en 2015, pero en el remoto caso de que así fuera, el INE enfrentaría un escenario atípico 
pero no catastrófico, pues podrían establecerse acuerdos con los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) de dichas 
entidades y disposiciones administrativas para garantizar que se cumpla el marco común de referencia legal.  Lo deseable, es 
que los Congresos Estatales que aún no lo han hecho, cumplan con el mandato constitucional y sincronicen las nuevas 
disposiciones, en un aspecto tan elemental como la fecha de las elecciones (pasarla de julio a junio), pues de no hacerlo 
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tendríamos elección federal el primer domingo de junio y la elección local un mes después, lo que es absurdo y anularía a su 
vez la posibilidad de contar con la casilla única de votación. De no hacerlo, la pregunta obligada a los congresos locales de 
Nuevo León y Jalisco sería ¿para qué? ¿por qué? Pero ya sabemos que si eso ocurriera siempre habría alguna respuesta de 
los actores políticos por incomprensible que pareciera justo es lo que no queremos. Las adecuaciones destacables que ha 
dejado este proceso de cambios a constituciones y leyes locales, están en transformaciones nominales de los institutos 
electorales locales —ahora OPLEs, inclusión de temas como la reelección, el voto de los mexicanos residentes en el extranjero 
para la elección de gobernador y las candidaturas independientes y muchos otros que también requerirán ajustes en el 
ámbito local pero lo urgente hoy por hoy, es que en Jalisco y Nuevo León se ajuste la fecha de la elección.  Muchos medios 
de comunicación llamaron la atención respecto a cómo las entidades no actualizaban su ley acorde a la nueva realidad 
constitucional, pero las cifras nos dicen que se hizo un esfuerzo en los congresos locales y estamos listos prácticamente en 
todas las entidades con elección 2015, para llevar a la práctica el modelo constitucional que se decidió, y que estamos a un 
año para que el primer domingo de junio nos diga si las nuevas reglas comunes nos darán como resultado saldos favorables 
para la vida democrática en lo, local y en lo federal, que es a final de cuentas la verdadera expectativa común, la 
armonización todos buscamos. Debemos apostar por lograr una implementación adecuada de la nueva legislación y por el 
establecimiento de un piso común en las contiendas electorales de todo el país, tanto en lo técnico jurídico como en las 
condiciones que garanticen equidad. De eso se trata y es lo que más conviene al país en su conjunto. 
 
(Marco Antonio Baños, página 8A) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Se duplican niños migrantes en el país: Más de la mitad de los menores migrantes (53%) viaja sin el 
acompañamiento de un padre, tutor o adulto, y de éstos dos de cada diez niños se encuentra en el rango de los 0 a los 11 
años de edad. Así se desprende de un informe del Instituto Nacional de Migración (INM), que indica que en los primeros cinco 
meses de este año este organismo aseguró en territorio nacional a 8 mil 7 niños migrantes, de los cuales 4 mil 230 (53%) 
viajaban solos. De éstos, 3 mil 525 tenían entre 12 y 17 años, y 705, entre O y 11 años de edad (20%). De acuerdo con las 
cifras oficiales, se trata de 53 niños presentados ante las autoridades migratorias diariamente. La cifra representa un aumento 
de más de 100% en relación con 2013, cuando se aseguró en promedio a 26 niños diarios para un total de 9 mil 727 menores 
migrantes presentados durante los 12 meses del año pasado. El documento del Instituto Nacional de Migración titulado 
"Eventos de menores presentados ante la autoridad migratoria" detalla que 7 mil 814 menores (97.5%) provienen de tres 
países centroamericanos: Honduras (4 mil 241, es decir, el 55% del total), Guatemala (2 mil 123, que representa el 27%) y El 
Salvador (mil 450, esto es, el 18%). De éstos, 4 mil 126 (53%) viajaban no acompañados. 17% (682) están en el rango de O 
a 11 años. Entre los asegurados, hay también 62 menores ecuatorianos (50 viajaban sin compañía), 57 nicaraguenses (30 no 
acompañados), 46 estadounidenses (siete no acompañados), seis venezolanos (3 solos), seis cubanos (todos estaban 
acompañados), cuatro chinos (los cuatro viajaban sin compañía), tres chilenos (los tres acompañados) y dos originarios de 
Perú (también con acompañamiento). Con un caso de menores que viajaban solos se encuentran: Canadá, Belice, Colombia y 
España. Rumania, Eritrea y Ghana también aparecen con un evento, sin embargo, los infantes de esas naciones estaban 
acompañados. Destaca el caso de los 46 estadounidenses (12 no acompañados), pues 29 fueron asegurados en estados 
turísticos como Quintana Roo y Baja California, así como en el Distrito Federal, o en entidades fronterizas como Chihuahua, 
Coahuila y Tamaulipas, lo que revela que se trata de otro tipo de migración infantil. Es el mismo caso del menor canadiense y 
del español, asegurados en Quintana Roo y el DF, respectivamente. Chiapas encabeza aseguramientos. El estudio del 
INM destaca que 6 mil 462 menores (80.7%) fueron hallados en cinco estados: Chiapas, donde fueron asegurados 2 mil 922 
menores; Veracruz, con mil 318; Tabasco, mil 65; Oaxaca, 629, y Tamaulipas, 528. Del total de presentados en esas cinco 
entidades, 3 mil 350 corresponden a menores no acompañados, esto es el 77.5% de los niños migrantes asegurados que 
viajan solos. En Chiapas mil 269 de los asegurados corresponde a menores no acompañados de 12 a 17 años y 308, de O a 
11 años; en Veracruz, 617, de 12 a 17 años y 204, de O a 11 años; en Tabasco 391 no acompañados de 12 a 17 años y 56, 
de O a 11 años; en Oaxaca, 280, de 12 a 17 años y 13, de O a 11 años, y en Tamaulipas, 176, de 12 a 17 años y 36, de O a 
11 años. En el informe del Instituto Nacional de Migración aparecen con menores aseguramientos entidades como Puebla, 
con 161; San Luis Potosí, 134; Querétaro, 133; Campeche, 131; Distrito Federal, 112; Sonora, 106, y Chihuahua, con 104. 
Las demás entidades aparecen con entre 82 (Tlaxcala) y cuatro eventos (Durango), mientras que en Baja California Sur y 
Colima no se registraron aseguramientos. Puntos de internación. Los menores asegurados por el INM sólo representan una 
parte de los miles de niños —acompañados y no— que cruzan cada año los 956 kilómetros la frontera entre México y 
Guatemala (654 corresponden a Chiapas; 194 a Campeche, y 108 a Tabasco), la mayor parte en zonas selváticas, donde 
existen más de un centenar de pasos oficiales, pero también clandestinos. Cifras de la Patrulla Fronteriza señalan que en 
2013, 20 mil 805 niños migrantes mexicanos y centroamericanos fueron detenidos en territorio estadounidense. Con base en 
consultas realizadas a consulados centroamericanos en la frontera sur se pudo precisar que existen cinco principales puntos 
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de internación a México: el Río Suchiate; El Ceibo (Guatemala); La Mesilla (Guatemala)—Ciudad Cuauhtémoc (México); 
Carmen Xhan (México)—Gracias a Dios (Guatemala), y Talismán (México)—El Carmen (Guatemala). Las autoridades 
consulares indicaron que los principales lugares de destino de los niños hondureños en Estados Unidos son California, Texas y 
Florida; de los menores guatemaltecos, California, Texas, Nueva York y Nuevo México, y de los infantes salvadoreños, 
California, Texas, Nueva York, Virginia y Carolina del Norte. (José Antonio, primera plana) 
La Jornada-Slim, obligado a subsidiar a rivales con $11 mil millones: El Senado quitó facultades al Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (Ifetel) al impedir que este órgano regulador sea el que tome decisiones en materia de tarifas de 
interconexión, lo cual pone en riesgo las inversiones en el sector debido a que, al impulsar la tarifa cero de interconexión para 
que ningún competidor pague por terminación de llamadas en la red de Teléfonos de México y de Telcel, estas empresas los 
subsidiarán al año con 11 mil 200 millones de pesos, señaló la consultora Mediatelecom Policy & Law. Diversos especialistas y 
entidades, como la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), han recomendado que no sea el 
gobierno o el Poder Legislativo el que ordene la tarifa cero de interconexión a un agente económico preponderante, sino que 
sea el órgano regulador el que decida la manera de establecerlo, porque es indispensable que cualquier empresa recupere 
costos o de lo contrario dejará de invertir y sus competidores tampoco dedicarán recursos para el desarrollo de su propia 
infraestructura. El director de Mediatelecom Policy & Law, Jorge Fernando Negrete, señaló que en el documento aprobado por 
los senadores y que ahora discutirán los diputados no se modificó el artículo 131 de la propuesta de legislación secundaria 
que les envió el Ejecutivo, donde se establece que al preponderante en telecomunicaciones se le aplicará tarifa cero de 
interconexión, por lo que sus competidores no pagarán por transitar en su red. Pero además al Ifetel se le quita la facultad de 
analizar el mercado, proponer modelo de costos y definir tarifas para que haya competencia efectiva. Quitan facultades al 
Ifetel. Advirtió que la reforma constitucional ordenó la creación del Ifetel como el órgano autónomo encargado de regular de 
forma eficiente el desarrollo de las telecomunicaciones, y en consecuencia el que debe determinar las tarifas de 
interconexión, por lo que no es tarea del Ejecutivo ni del Legislativo. Detalló que además de violentar la autonomía 
constitucional, la decisión de los senadores altera el libre mercado, porque al menos 36 millones 300 mil líneas de telefonía 
móvil y fija de los competidores de Telmex y Telcel tendrántrato preferente y las empresas no pagarán por terminar las 
llamadas en la red de esas dos empresas de Carlos Slim, sin que eso represente un beneficio directo para los usuarios finales, 
los ciudadanos, ya que quienes no pagarán interconexión serán las empresas con las que hayan contratado el servicio, pero 
los clientes seguirán pagando todo igual que siempre. Jorge Fernando Negrete detalló que aplicar tarifa cero de interconexión 
representará que Telmex y Telcel subsidien a sus competidores con 11 mil 200 millones de pesos al año, estimación hecha 
con información financiera de América Móvil correspondiente a los ingresos obtenidos en 2013, que de forma desglosada se 
integraron por mil 710 millones 559 mil pesos por concepto de interconexión fija-celular; mil 948 millones 486 mil pesos por 
interconexión celular-celular; 7 mil 520 millones 647 mil pesos por interconexión pagada por operadores y otros; 109 millones 
66 mil pesos por interconexión celular fijo, que suman 11 mil 288 millones 758 mil pesos. (Miriam Posada García, primera 
plana) 
Excélsior-Niños migrantes, víctimas de trata; centroamericanos sufren amenazas: ONG: La pesadilla del sueño 
americano para los niños centroamericanos que viajan solos rumbo a Estados Unidos inicia a escasos 39 kilómetros de la 
frontera entre Guatemala y México. Al llegar a Tapachula hacen un alto para conseguir un poco de dinero y seguir su travesía 
rumbo al norte. Aquí es donde los menores de edad se convierten en víctimas de trata, ya que enganchadores los obligan a 
ejercer la prostitución bajo la amenaza de “echarles a la migra”. Niñas y niños centroamericanos ejercen el sexoservicio por 
200 o 300 pesos, y aparentan vender solamente dulces en el parque central Miguel Hidalgo, frente al Palacio Municipal. Los 
menores reciben el nombre de canguritos porque llevan colgando a la altura del estómago un cajón con golosinas y cigarros. 
Ramón Verdugo, coordinador del albergue Todo por Ellos, y Luis García Villagrán, director del Centro de Dignificación 
Humana, lamentaron que la localidad sea un paraíso sexual, donde los niños indocumentados, de acuerdo con la CNDH, 
corren grave riesgo. Para los que siguen adelante, el viaje continúa por tierra a la cabecera municipal de Arriaga, Chiapas, 
donde el tren conocido como La Bestia los trasladará hasta los linderos con EU. Tratantes atrapan a niños que migran 
para EU. El activista Luis García Villagrán advierte que Tapachula se ha convertido en un paraíso sexual. Los niños migrantes 
en su paso por México se arriesgan a ser víctimas de la trata de personas. La pesadilla del sueño americano para los niños 
centroamericanos que viajan solos rumbo a Estados Unidos inicia a 39 kilómetros de la frontera entre Guatemala y México, 
muy lejos de Estados Unidos. Después de pagar 20 pesos o 10 quetzales, los menores no acompañados atraviesan el río 
Suchiate en balsas rudimentarias construidas con llantas y tablones, de Tecún Umán, departamento de San Marcos, 
Guatemala, a Ciudad Hidalgo, Chiapas, en donde las 24 horas del día cruza todo lo que uno se pueda imaginar, sin ninguna 
restricción. Ya sea de aventón o pagando un transporte colectivo, los pequeños llegan a Tapachula, el segundo punto 
obligado por el que transitan los migrantes procedentes de Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua. Al llegar a la 
ciudad, que hasta los años 90 era ejemplo de auge económico, los niños centroamericanos hacen un alto en el camino para 
conseguir un poco de dinero para poder seguir su travesía rumbo al norte. Justamente aquí es donde los menores de edad se 
convierten en víctimas de trata, ya que enganchadores los obligan a ejercer la prostitución bajo la amenaza de “echarles a 
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la Migra” para que sean encerrados y deportados a sus países de origen. El hermano Ramón Verdugo, coordinador del 
Albergue Todo por Ellos, explicó que en Chiapas la explotación de los niños es un asunto de todos los días, porque al no 
poder evidenciar el delito con víctimas que tienen temor a denunciar, las autoridades cierran los ojos y tratan de actuar como 
si no pasara nada. De esta forma, los pequeños se convierten en canguritos. Niñas y niños centroamericanos que ejercen el 
sexoservicio por 200 o 300 pesos, y que aparentan vender solamente dulces en el parque central Miguel Hidalgo, frente al 
Palacio Municipal. Los menores reciben el nombre de canguritos porque llevan colgando a la altura del estómago un cajón de 
madera de color blanco donde llevan golosinas y cigarros. Cristóbal, niño guatemalteco de 13 años, relata que los mismos 
compañeros “de jale”, le explicaron que cuando un carro se detiene y le llama es porque ya sabe que se está vendiendo y de 
cuánto es el pago. A los canguritos se les puede ver a altas horas de la noche deambulando por las calles o sentados en una 
esquina oscura en espera de algún cliente. Luis García Villagrán, director del Centro de Dignificación Humana AC, advirtió que 
Tapachula es un paraíso sexual, donde también es posible encontrar pequeños que trabajan en giros negros que nunca 
cierran. Levantar la voz y exigir un alto a la trata de menores en Tapachula le ha costado a defensores de derechos humanos 
recibir amenazas de muerte y ser perseguidos por las mafias que explotan a los niños, como es el caso del hermano Ramón 
Verdugo, quien todavía está a la espera de que se cumplan las medidas precautorias dictadas desde la Secretaría de 
Gobernación (Segob) para garantizar su integridad física. El integrante de la Iglesia evangélica, quien trabaja desde hace 
siete años con niños migrantes, denunció que los menores que se atrevieron a señalar a sus explotadores reciben presiones 
para que retiren su demanda. De acuerdo con un estudio de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) la trata 
de personas afecta de manera particular a los migrantes indocumentados que realizan su trayecto por territorio nacional, 
porque se encuentran fuera de casa, viajan en medios de transporte de alto riesgo, utilizan caminos solitarios, pernoctan en 
sitios abiertos, desconocen las zonas por las que pasan, evitan el contacto con las autoridades e ignoran sus derechos (o 
prefieren no ejercerlos si ello implica volverse identificables). En el caso específico de niños, niñas y adolescentes migrantes 
no acompañados, la CNDH señaló que se encuentran en una doble o triple situación de riesgo, porque salen de sus 
comunidades y dejan atrás su entorno de protección para llegar a un contexto hostil. Después de varios meses y mucho 
sufrimiento, algunos pequeños centroamericanos que trabajaron como canguritos, logran retomar su camino hacia territorio 
estadunidense y otros más se quedan en Tapachula, presos de la prostitución y las adicciones porque se vuelven 
dependientes de drogas inhalantes, como el resistol y el activo. Los niños no acompañados, que querían escapar de la 
violencia y la falta de oportunidades en sus países, terminan estrellándose de frente con un muro de abuso e indolencia en 
territorio mexicano, apuntó. Para los que siguen adelante, el viaje continúa por tierra a la cabecera municipal de Arriaga, 
Chiapas, donde el tren conocido como La Bestia los trasladará hasta los linderos con Estados Unidos, en un recorrido de 
aproximadamente 25 días, lleno de peligros, como asaltos, violaciones y el riesgo de un descarrilamiento. Escapan de la 
violencia en sus países. Muchos de los menores centroamericanos que llegan a territorio estadunidense, en una oleada 
migratoria sin precedentes, afirmaron que huyen debido a la violencia de las pandillas en sus países. “Tomé la decisión de 
venirme porque en mi país hay mucha violencia y porque quieren obligarte a entrar en las maras (pandillas)”, dijo Karla, de 
17 años, quien cruzó la frontera hacía Estados Unidos hace varias semanas. Otra menor, Ana, de 17 años, no corrió con la 
misma suerte, ella se separó del grupo de hondureños con los que venía y fue violada. Ana, quien salió de Guatemala, hizo 
pública su historia y dijo que la amenazaron de que si hablaba o decía algo la iban a matar, por lo que tuvo que soportar todo 
lo que le hicieran. Las tres historias son sólo parte de los relatos contados por menores de edad provenientes de 
Centroamérica, como parte del éxodo sin precedentes de miles de niños que viajan sin sus padres. En los tres casos el común 
denominador es la violencia, ya sea intrafamiliar o de las pandillas en sus países, y dijeron que escapar es un factor primordial 
en el éxodo. Algunos, como Andrea, también dijeron que trataban de reunirse con sus padres que habían emigrado. Otra 
historia es la de Karen, una hondureña de 17 años, quien es representada por los Servicios Legales Católicos de Miami. Contó 
que en su periplo viajó a pie, en autobús y camionetas para ingresar a EU por McAllen, Texas. Narró que no tenía otra opción, 
pues su padre la maltrataba y los integrantes de las pandillas, que asesinaron a su prima y una tía, la vigilaban y la 
hostigaban. Miami, Florida, es una de las 10 ciudades donde los menores son enviados para realizar los trámites migratorios. 
(Ernesto Méndez, primera plana) 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

16 de 22 

11

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Senador: ¿sin hijos no hay "familia"? 
 
El jueves reciente publicó MILENIO la Versión no tergiversada del inexplicable senador José María Martínez Martínez, quien 
días antes dijo al “conductor” Carlos Puig (En 15 de MTv) que los matrimonios gay son “una moda” pero no constituyen una 
“familia”. 
“Mi posición es tan actual y moderna como la vida misma”, escribió, y se definió así: “No soy homofóbico, misógino, 
retrógrada o mocho (…), solo un pecador estándar”. 
Las uniones que abomina le parecen “una afortunada conquista”, pero no acepta su legalización como matrimonio, institución 
en que “la naturaleza misma se encarga de que dos personas se amen, tengan hijos; que los hijos y padres se amen entre sí 
y trasciendan…”. 
Ignora, se escribió aquí, que para Jesús (Marcos, Mateo y Lucas dixit) la familia no eran su madre y sus hermanos, sino 
quienes le seguían. 
No lo explicita, pero parece querer decir que una familia sin hijos no es familia. 
¿Y los hijos no consanguíneos? 
Pues agárrese, moderno senador: los matrimonios de un mismo sexo pueden, al menos en el DF, adoptar hijos… 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
El drama de Peña Nieto se va pareciendo al de Calderón 
 
Conversé ayer con nuestro compañero y ex director del Cisen, Guillermo Valdés, sobre algo que él había perfilado el miércoles 
en estas páginas: los mexicanos no piensan hoy que las reformas estructurales sean importantes. 
 
Guillermo se apoya en el estudio trimestral de GEA/ISA difundido a finales de junio que, a grandes rasgos, marca que dos de 
cada tres mexicanos consideran poco relevantes para sus vidas las reformas educativa, energética, de telecomunicaciones, 
transparencia, financiera. La fiscal, reprobada abruptamente, es materia de otro análisis. 
 
No deben ser buenas noticias para un Presidente que ha invertido una gran porción de su capital político en concretar dichas 
reformas. Y ahora resulta que a la sociedad le valen pepino, si no es que las reprueba con desdén. 
 
Hay en esto un maridaje con la experiencia del presidente Calderón, que empeñó capital, proyecto y prestigio en la guerra 
contra los criminales confiado en que “México” comprendería y se sumaría a una causa incontrovertiblemente noble. 
 
Derrotado electoral y políticamente, Calderón tuvo cuando menos cifras parejas de aprobación ciudadana la mayor parte de 
su gobierno. El presidente Peña Nieto, en cambio, cierra el primer cuarto de su mandato debajo de 40 por ciento (tenía 55 
por ciento al comenzar). Y con uno de cada tres mexicanos afirmando que no hay ningún acierto que celebrarle. Es muy duro. 
Resta la batalla final de la reforma energética. Después solo quedará determinar si lo peleado en el papel y las tribunas tocó 
con virtud a millones de mexicanos. 
 
Y el tiempo será un lujo cada vez más caro. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 
:Que desde la Oficina de la Presidencia se dio una instrucción a todas las secretarías y dependencias del gobierno federal. 
Cada una tiene que elaborar un balance sobre las promesas de campaña de Enrique Peña Nieto y metas cumplidas; a partir 
de ello, se hará una evaluación de cada instancia y se conformará el segundo Informe de gobierno. 
  
:Que dos incidentes retrasarán la convocatoria para reanudar la discusión de la reforma energética. 
Uno: el presidente de la comisión respectiva, David Penchyna, fue hospitalizado por una apendicitis. Dos: Acción Nacional 
sigue a la espera de que en Nuevo León se apruebe la reforma política. 
  
:Que luego de la aprobación de las leyes secundarias en telecomunicaciones, el senador Emilio Gamboa Patrón y la bancada 
que coordina se proponen concluir las energéticas, con la ilusión de lograr el mayor acuerdo posible. 
Confían en lo atractivo de bajar las tarifas de gas y electricidad, pues la población requiere servicios de mayor calidad a 
mejores precios, como se supone ocurrirá con las nuevas leyes de telecomunicaciones. 
  
:Que Jesús Zambrano va “con todo” por conseguir el voto unánime del PRD en la Cámara de Diputados contra las leyes 
secundarias en telecomunicaciones. 
El dirigente perredista dejó muy magullado al senador Miguel Barbosa, quien fue el gran perdedor en estas negociaciones en 
su Cámara, y confía en sofocar la rebelión de bejaranistas y marcelistas dentro de la fracción que coordina Silvano Aureoles. 
No la tiene fácil. 
  
:Que sigue creciendo la lista de probables participantes en la marcha nacional que realizarán el 23 de julio en la Ciudad de 
México agricultores y productores de distintas entidades en demanda de mejores condiciones para el campo. 
Aunque el plan es caminar de la Estela de Luz a la Plaza de la Constitución, algunos productores, en especial de El Barzón, 
analizan la posibilidad de montar algún plantón para, de paso, rechazar la reforma energética y permanecer en la capital para 
la presentación de los foros de consulta a la reforma del campo y organizar nuevas movilizaciones. 
  
:Que el PAN en el DF quiere sacarle toda la raja posible al malestar por el endurecimiento del Hoy no Circula, por lo que 
pretende apoyar los recursos de amparo de automovilistas contra la medida. 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
El primer sábado 
 
“Que los ricos disfruten los sábados sin tanto pobre estorbando en sus calles”. 
Anónimo 
 
Este sábado pasado tuvo lugar la primera prueba del nuevo Hoy no Circula en la Ciudad de México. Cientos de miles de 
personas se quedaron sin circular: muchos por tener autos de más de 15 años; otros, por no haber podido hacer la nueva 
verificación que les permitiría circular dos sábados al mes. 
 
Yo no estuve en México, pero las mediciones de calidad del aire fueron bastante buenas. Solamente hubo dos registros 
superiores a los 50 puntos en ozono (donde empieza la calificación de regular) entre 3 y 4 de la tarde en el centro de la 
ciudad. El resto del día todas las mediciones fueron buenas, aunque a lo largo de la semana, en esta temporada de lluvias, el 
aire ha estado inusitadamente muy limpio. 
 
Las mediciones no sorprenden. Las autoridades insistieron en imponer las nuevas restricciones en unos cuantos días para 
disminuir el costo político, pero también para no dar tiempo a los afectados de tomar medidas para defenderse. De hecho, el 
sistema está hecho para impedir que la gente se defienda. Al prohibir la circulación de autos viejos todos los sábados se evita 
que la gente haga lo que hizo cuando por primera vez se estableció el Hoy no Circula: comprar un auto viejo adicional. Todos 
ahora dejan de circular los sábados. Comprar un nuevo viejo no ayudará gran cosa. 
 
Nadie ha medido el costo que la prohibición está teniendo para la población de clase media baja, esa que la secretaria 
capitalina del ambiente Tanya Müller desprecia porque no ser suficientemente “pobre”, esa que ha hecho esfuerzos enormes 
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para adquirir un auto viejo y que ahora encuentra que no lo puede usar ocho días de cada 30, un 26 por ciento de los días 
del mes. Para muchos el golpe implica perder oportunidades de trabajo o de convivencia familiar todos los sábados. 
Los más beneficiados son los ricos, los que pueden tener un auto nuevo que circule todos los días. Ya no tienen que aguantar 
que personas con menos recursos ocupen valiosos espacios en las calles los sábados. La otra beneficiada, por supuesto, es la 
industria automotriz. 
 
El programa, sin embargo, tiene un costo político. No se puede prohibir el uso de un vehículo tantos días al mes sin esperar 
molestias, críticas y un voto en contra. Los primeros días todos los políticos involucrados le dejaron el costo al jefe de 
gobierno Miguel Ángel Mancera. Poco a poco han empezado a surgir otras voces para compartir la responsabilidad. Juan José 
Guerra, secretario federal del ambiente, del Partido Verde, ya se apuntó, aunque el gobernador priista del estado de México, 
Eruviel Ávila, pidió una mayor comprensión hacia quienes han sido afectados. El nuevo presidente del PRI en el Distrito 
Federal, Mauricio López, quien en realidad representa a la Secretaría de Gobernación federal, ha apoyado el endurecimiento 
del Hoy no Circula. El doctor Mario Molina ha respaldado el retiro de autos viejos, pero ha dicho que se necesita más, en 
particular una política decidida de ampliación del transporte público, para que la medida pueda tener éxito. 
 
El PAN del Distrito Federal, encabezado por Mauricio Tabe, se ha convertido en la única fuerza política que se opone 
abiertamente al nuevo programa. Pero en lugar de promover cierres de calles, ha divulgado un formato legal para que la 
gente promueva amparos. 
 
Yo he hablado con todas las partes, pero mi posición no ha cambiado. Las prohibiciones son injustas, afectan mucho a unas 
cuantas personas y limitan la libertad personal. Hay medidas mucho más justas y eficaces para reducir la contaminación, pero 
los políticos de talante autoritario siempre se inclinan por las prohibiciones. El programa ha tenido éxito un sábado. En el 
mediano y largo plazo acumulará consecuencias negativas. 
 
Marcha gay. 
 
En la Ciudad de México fue el 28 de junio. En Madrid cientos de miles de personas se congregaron este sábado 5 de julio 
entre Atocha y las Cibeles para conmemorar el día del orgullo homosexual. La marcha de Madrid es una fiesta conmovedora y 
sumamente divertida. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
¿Nazis en el PAN? 
 
La estupidez humana no tiene límite. Eso pensé cuando leí la nota que informaba cómo un “sector de jóvenes militantes del 
Partido Acción Nacional erigieron en 2013 una organización neonazi llamada Movimiento Nacionalista Mexicano del Trabajo, 
cuyos objetivos son: proteger a la familia tradicional, la religión católica-cristiana, así como a micro, pequeños y medianos 
empresarios, para ‘reescribir la historia por medio del revisionismo’, una corriente que niega la perpetración del Holocausto 
durante la Segunda Guerra Mundial”. No me sorprende la formación de este tipo de grupos de ultraderecha. Por desgracia 
existen en todo el mundo. Lo grotesco es que haya mexicanos que admiren a Hitler desconociendo que su Führer los hubiera 
considerado inferiores. 
 
El grupo neonazi está dirigido por Juan Barrera Espinosa quien es, al parecer, consejero estatal estudiantil del PAN en 
Jalisco y “diputado de mayoría relativa” del Parlamento Juvenil Alonso Lujambio que patrocina ese partido (ya me imagino el 
enfado del buen Alonso, en paz descanse, al ver su nombre asociado con un personaje tan nefasto). 
 
Hace poco, Barrera “convocó a otros miembros mediante redes sociales para conmemorar el aniversario 125 del nacimiento 
de Adolf Hitler”. Su grupo viste uniformes nazis y tienen peinados hitlerianos. En internet se encuentran fotos. Parecen 
caricaturas. Pero no por eso deben tomarse a broma. Sobre todo por su presunta asociación con el PAN. 
 
De acuerdo a la prensa, estos jóvenes quieren “proteger a la sociedad”. No sólo son antisemitas. También están en contra de 
ideologías “anarquistas, comunistas, capitalistas y masónicas”. Presumen, además, de su lucha en contra de la 
homosexualidad. Están en contra de que las personas del mismo sexo se casen y pretenden movilizarse para prohibir estos 
matrimonios. 
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¿Qué diría Hitler, si viviera, de Barrera y compañía? ¿Estaría orgulloso de ellos? No lo creo porque el “héroe” de estos 
muchachos era un racista convencido de que el tipo de población mexicana era de una raza inferior. Esto 
escribió Hitler en Mi lucha: 
 
“La América del Norte, cuya población se compone en su mayor parte de elementos germanos, que se mezclaron sólo en 
mínima escala con los pueblos de color, racialmente inferiores, representa un mundo étnico y una civilización diferentes de lo 
que son los pueblos de la América Central y la del Sur, países en los cuales los emigrantes, principalmente de origen latino, se 
mezclaron en gran escala con los elementos aborígenes. Este solo ejemplo permite claramente darse cuenta del efecto 
producido por la mezcla de razas. El elemento germano de la América del Norte, que racialmente conservó su pureza, se ha 
convertido en el señor del Continente americano y mantendrá esa posición mientras no caiga en la ignominia de mezclar su 
sangre”. 
 
Por lo que veo en las fotos, Barrera y camaradas parecen de aquellos que vienen de la mezcla de sangre que tanto 
disgustaba a Hitler. Habla, de nuevo, el ideólogo supremacista en Mi lucha: “Los resultados de mestizaje siempre son los 
siguientes: (a) el nivel de la raza superior queda rebajado; (b) comienza la degeneración física y mental, lo que lleva lenta 
pero firmemente hacia un agotamiento progresivo de la savia vital. Todo acto que origina una evolución de este tipo es un 
pecado contra la voluntad del Creador. Y como pecado, este acto recibirá su castigo”. 
 
¿Habrán leído Barrera y compañía esto? ¿Sabrán que los nazis querían una sociedad dominada por germanos blancos de 
“raza pura”? 
 
No dudo que estos jóvenes ignorantes se sientan superiores ellos mismos y, por tanto, con derecho de discriminar a todos 
aquellos que no comulguen con sus ideas. En fin, que idiotas hay en todos lados del mundo. Ojalá algún día se iluminen y 
dejen de creer en tanta basura. 
 
Lo preocupante es su vinculación con uno de los partidos más importantes del país que, valga la pena recordarlo, lo 
financiamos con nuestros impuestos. El PAN ya admitió que Barrera es parte de las juventudes panistas, pero se deslindó del 
grupo neonazi. El secretario nacional de Acción Juvenil, Everardo Padilla, dijo que las expresiones de simpatía con las ideas 
de Hitler “son parte de su vida privada, porque estamos hablando de publicaciones en sus redes sociales personales”. Tiene 
razón: Barrera y compañía pueden pensar y decir lo que se les venga en gana. Pueden proferir toda la mierda que quieran.  
Es su derecho. Lo que el PAN tiene que evaluar es si quiere tener entre sus filas a imbéciles adoradores de un personaje que 
los consideraría inferiores. 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
El demoledor golpe a Marcelo Ebrard 
 
DEMOLEDOR es el documento presentado hoy por EL UNIVERSAL. En 2007 el entonces director del Metro, Francisco 
Bojórquez, sugirió al jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, que la Línea 12 del Metro usara trenes con ruedas neumáticas 
y no férreas, para evitar cualquier incidente que opacara “sensiblemente” a esa administración. Don Francisco no pudo ser 
más elocuente: “Yo le sugiero que decidamos trenes neumáticos, previendo cualquier incidente grave en la nueva Línea 12 
que pudiera opacar sensiblemente nuestra administración, dadas las condiciones de inestabilidad de los suelos del Distrito 
Federal. Vayámonos por la segura”. Pero Ebrard decidió finalmente que la Línea Dorada rodara sobre vías férreas, con el 
resultado conocido y que mantiene ya por 118 días parcialmente parada la L12. Una pregunta muy interesante para Ebrard es 
¿por qué desoyó la recomendación de su director del Metro? 
 
LLEGÓ LA HORA de la legislación energética y en tanto se resuelve la armonización de leyes electorales en los estados, que 
exige el PAN, la Comisión de Energía del Senado, que preside el priísta David Penchyna, resolverá este lunes la publicación de 
los dos dictámenes faltantes para discutirlos en comisiones dictaminadoras, eventualmente el martes próximo. Sin embargo, 
advierten que si crecen las denuncias de incidentes en las elecciones locales en Colima y Coahuila, éstas podrían convertirse 
en el siguiente obstáculo que impida el cierre de la más importante de las reformas estructurales del Ejecutivo. ¿Seguirá la 
reforma energética secuestrada como muchos creen? Hoy lo sabremos. 
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MIENTRAS QUE EN EU diversos sectores políticos, en especial republicanos, aprovechan la crisis humanitaria —de niños 
centroamericanos migrantes que buscan a sus padres en Estados Unidos— para presionar en uno de los temas que 
históricamente ha utilizado para conseguir votos, el gobierno de México, que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto, 
presentará hoy un plan de reordenamiento migratorio en la frontera sur para empezar a poner orden en esa parte del 
territorio que por décadas ha significado una entrada franca para narcotraficantes y traficantes de seres humanos, muchos de 
ellos niños. 
 
EL PRD comenzó a sufrir los estragos de los pagos “por adela” al Instituto Nacional Electoral (INE) para la realización de su 
elección interna, pues sus prerrogativas de julio —que son depositadas a más tardar el día 5 de cada mes— fueron retenidas 
por el órgano electoral. Sin embargo, nos dicen que el INE podría liberarlas parcialmente hoy, y quedarse con una parte, 
indispensable para comenzar el diseño y planeación del proceso perredista, pues el Instituto ha aclarado que no destinará ni 
un peso para esa elección interna. Además, dejará al PRD recursos para su operación cotidiana, pues la dirigencia del partido 
asegura que no tiene fondos para enfrentar contingencias y ni siquiera el gasto corriente. Ante la emergencia financiera nos 
dicen que el PRD solicitó a todos los que quieran ser candidatos a cargos de dirección el pago de un año de cuotas. ¿Es decir, 
que participará sólo el que pueda pagar? 
 
MUY POCAS posibilidades, nos dicen, tendrán el PRD y sus aliados de izquierda en la Cámara de Diputados para hacer algún 
cambio sustancial a la minuta de las leyes secundarias de telecomunicaciones. Los priístas aseguran que lo único que les 
queda es hacer “ruido mediático”. Nos comentan que los amarillos, comandados en San Lázaro por Silvano Aureoles, 
buscarán que al menos media decena de diputados de la llamada “telebancada” se excusen de la discusión. Sabe don Silvano 
que poco pueden hacer, pero al menos tratarán de tener por unos momentos “el balón legislativo”, aunque la goleada esté 
más que cantada, nos dicen. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

 

YA LLEGARON, ya están aquí, han vuelto, son… ¡los Calderón! 

MUY DISCRETO el ex presidente Felipe Calderón ya se reinstaló en México, luego de concluir su estancia académica en 

Harvard y un merecido paseo al Mundial de futbol. 

SEGURAMENTE muy a su pesar, el panista ha optado por mantener, por lo menos hasta ahora, un bajo perfil, como para ya 

no hacer olas. 

EN CAMBIO, la que vino con la pila recargada es Margarita Zavala, quien anda muy metida en la crisis de los niños migrantes 

en la frontera con Estados Unidos. 

LA EX PRIMERA DAMA parece haber encontrado en ese tema un nicho para hacer política y, ¡pos’ ya qué!, de paso lograr una 

buena exposición por aquello de que alguien pudiera necesitar una buena candidata a diputada federal en el 2015. 

AHORA SÍ le tocó bailar con la más fea a Eruviel Ávila. 

LOS TRES MUERTOS en el bailongo de Ecatepec le pegan directamente al gobernador del Estado de México por varias 

razones, no sólo porque es su terruño. 

LA PRIMERA porque el propio Ávila, hace apenas tres meses, prohibió el festival Hell & Heaven, pero resultaron más 

peligrosos los gruperos de la Arrolladora que los viejitos de KISS. 

LA SEGUNDA porque el actual alcalde, Pablo Bedolla, hombre cercano al gobernador, en sólo unas cuantas horas fue exhibido 

como mentiroso. 

EL PRIISTA afirmó que los cuerpos de rescate habían tirado una barda para facilitar la evacuación, pero un video demuestra 

que, en realidad, el muro se cayó cuando la gente comenzó a escalarlo para salir del lugar. 

PERO lo peor para Eruviel Ávila no es eso. Todo indica que la estampida fue provocada ¡por una balacera! 
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ES DECIR, en medio de un concierto que no cumplía con las medidas de protección civil, pero que sí tenía venta 

indiscriminada de alcohol fuera de horario, hubo gente que entró armada y se puso a dispararle a alguien. 

LA ELECCIÓN de ayer en Nayarit permitió el reencuentro ante los reflectores del dúo dinámico formado por Jesús Zambrano y 

Gustavo Madero. 

HASTA ANOCHE la alianza opositora denunciaba irregularidades en el proceso electoral, mientras que el PRI se ufanaba de 

carro completo y, además, limpio. 

HABRÁ QUE VER si este nuevo desencuentro entre los tricolores y la oposición termina pegándole a alguna de las reformas 

pendientes o si aplican la sana distancia entre uno y otro asunto. 

EL QUE anda convaleciente es el senador David Penchyna. 

LA MADRUGADA del sábado el presidente de la Comisión de Energía comenzó a sentir molestias y terminó en el hospital, 

donde fue operado por una apendicitis. 

TODOS en el Senado le desean una pronta recuperación y hay algunos que quisieran que fuera rapidísima ya que, se supone, 

esta semana debe iniciar el debate sobre las leyes energéticas. 

Y COMO ESE proceso lo trae directamente el hidalguense priista, les preocupa que el trabajo legislativo pudiera causarle 

nuevas molestias. 

(Redacción, página 10) 
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